

Rosa von Falkenau," Euch scheint ein besonderer Ernst zu erfassen, sagt mir, was drückt Euer Herz so sehr, theilt es mir mit, vielleicht kann ich Euch trösten, Euch Linderung gewähren. Wer seid Ihr, in welchem Lande seid Ihr geboren und woher kommt Ihr."

„Ich bin ein alter, einfacher, schlichter Bergmann, welcher bereits 65 Jahre dieses lebensgefährliche Handwerk betrieben hat und seit 65 Jahren mit einem herzlichen Glückauf den lieben Gott am frühen Morgen begrüßt und mit einem herzlichen Glückauf ihm nach vollendeter Schicht gedankt hat. Trotz meines Alters habe ich eine außerordentliche Kraft, meine Muskeln sind von Stahl, ausdauernde Arbeit haben meine Körperkräfte gestärkt und Gottesfurcht mein Gewissen jederzeit wol bewahrt. So habe ich lange, lange Jahre hindurch gearbeitet und lebte still und harmlos mit meiner einzigen Tochter Johanna in meinem Bergmannshüttchen. Da fuhr ich an einem Morgen aus und mit einem „Glück auf!“ begrüßte ich froh das Sonnenlicht, welches mir so freundlich entgegenlächelte. Mit einmal kommt ein junger Mensch, ungefähr in einem Alter von 19 Jahren, um sich sofort in den 70 Ellen tiefen Schacht zu stürzen, ich halte ihn auf. Dieses Kinglein schickt er der Gräfin v. Felsenberg, nachdem ich seine Schuld am heiligen Grabe zu Jerusalem gesühnt habe.